
 

 
 
 
 
 
 

169 

Zeitschrift für (Fach)Didaktik in Forschung und Unterricht 
der Pädagogischen Hochschule Steiermark 

  
 
LEONORA LEITL 

IM GESPRÄCH MIT MICHAELA REITBAUER 

Über Lustiges, Ernstes und hoffnungsvolles philoso-
phieren 
 

Abstract 
Diversity in Nora Leitl’s work is not only found in the illustrations, but also in the 
themes and texts. Biographical themes and curiosity play an important role. The fact 
that the answers to the essential questions posed in her books can remain individual 
for the viewer is due to the interdependencies between image and text and is as 
intentional as the resulting interpretation as a personal carrier of meaning. In the 
conversation with Michaela Reitbauer, Professor at the Pädagogische Hochschule 
Steiermark, the focus is on the freedom of thought through staged interstices in the 
artist’s works, on the visual language, but also on controversy as a bridge to dialogue 
– the funny, the serious, but above all the hopeful. 

Zum Podcast  
 

Vielfalt lässt sich in Nora Leitls Werken nicht nur in den Illustrationen finden, 
sondern spiegelt sich auch in den Thematiken und Texten wider. Bio-
graphisches und die Neugierde nehmen dabei einen hohen Stellenwert ein. 
Dass Antworten auf essenzielle Fragen, die in ihren Büchern gestellt werden, 
für die Betrachter*innen individuell bleiben können, liegt in den Bild-Text-
Interdependenzen begründet und ist ebenso beabsichtig wie die dadurch 
hervorgerufene Interpretation als persönlicher Bedeutungsträger. Im Ge-
spräch mit Michaela Reitbauer, Professorin an der PH Steiermark, geht es 
einerseits um die gedankliche Freiheit durch inszenierte Zwischenräume in 
den Arbeiten der Künstlerin und andererseits um die Bildsprache, aber auch 
das Kontroverse als Brücke zum Dialog – das Lustige, Ernste, aber vor allem 
das Hoffnungsvolle stehen hierbei im Fokus. 
 
Nora Leitl, geboren 1974 in Ried im Innkreis, lebt im oberösterreichischen 
Mühlviertel. Sie absolvierte das Kolleg und die Meisterklasse für Grafikdesign 

https://radioigel.at/leonora-leitl/
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und illustriert bzw. schreibt seit 2010 Bilder- und Kinderbücher. Für ihre Bü-
cher erhielt sie zahlreiche Preise, u. a. den Outstanding Artist Award für Kin-
der- und Jugendliteratur 2020.  
 
Bilderbücher (Auswahl): 
Leitl, Leonora (2015). Mama & das schwarze Loch 
Leitl, Leonora (2019). Einmal wirst du … 
Leitl, Leonora (2021). Krissi Krampus 
Leitl, Leonora (2023). Einkaufen macht Spaß 
 

 

 


